

BAB IV

PENUTUP

4.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, diperoleh kesimpulan yang menjawab tujuan penelitian 1, 2 dan 3 sebagai berikut :

1. Ada 5 jenis bantuan yang diberikan oleh perantau Nagari Ambuang Kapua Sungai Sariaik kepada keluarga di kampung sebagai bentuk mereka menjalankan fungsi sosial ekonominya. Kelima bentuk bantuan tersebut diantaranya adalah bantuan untuk kebutuhan sehari-hari, kebutuhan pendidikan, kebutuhan untuk pesta pernikahan/syukuran, menyediakan lapangan kerja untuk keluarga di kampung dan kebutuhan untuk renovasi rumah. Fungsi sosial dan ekonomi dari perantau merupakan salah satu bentuk keseimbangan baru dari keluarga yang awalnya lengkap mengalami kekurangan anggota keluarga. Tidak semua perantau Nagari Ambuang Kapua Sungai Sariaik menjalankan fungsi sosial ekonominya sebagai perantau untuk keluarga di kampung. Dari 10 keluarga terdapat 31 perantau 14 diantaranya memberikan bantuan sedangkan 17 perantau tidak memberikan bantuan.
2. Mekanisme saat perantau memberikan bantuan kepada keluarga di kampung terdiri dari 4 cara yaitu melalui transfer bank, memberikan secara langsung, menitipkan kepada kenalan yang pulang ke kampung, dan menumpang ke rekening tetangga. Pendistribusian bantuan untuk keluarga terbagi menjadi 2 yaitu perantau yang menentukan pembagian bantuan yang diberikan dan keluarga di kampung yang menetapkan pembagian bantuan.

4.2 Saran

Mengacu pada penelitian yang telah dilakukan, peneliti memberikan sedikit saran kepada beberapa pihak-pihak yang berkepentingan. Saran-saran tersebut di antaranya sebagai berikut :

1. Fungsi sosial ekonomi yang diberikan memiliki dampak yang signifikan kepada keluarga di kampung, maka dari itu bantuan dari segi sosial maupun ekonomi perlu dipertahankan atau bahkan ditingkatkan. Menimbang keluarga di kampung akan mengalami kesulitan untuk menjalani kehidupan sehari-hari tanpa bantuan dari perantau. Kesadaran perantau untuk memberikan bantuan demi kesejahteraan keluarga dikampung perlu ditingkatkan lagi terlihat dari hasil penelitian kurang dari setengah perantau yang memberikan bantuan kepada keluarga dikampung. Dengan kesadaran yang lebih tinggi tingkat kesejahteraan keluarga di kampung akan menjadi lebih baik.
2. Pemberian bantuan kepada keluarga dikampung lebih efektif dan efisien menggunakan transfer bank atau *m-banking*. Bagi yang belum menggunakan alangkah baiknya segera memiliki akun *m-banking* dan mempelajari cara pengoperasiannya. Bagi keluarga di kampung yang sudah lanjut usia dan tidak bisa menggunakannya dilakukan dengan menitipkan uang kepada tetangga. Dalam pembagian bantuan perantau setidaknya mengetahui apa yang dibutuhkan oleh keluarga di kampung dan tidak melepaskan seluruh keputusan kepada keluarga di kampung dengan tujuan ada pengawasan uang bantuan yang diberikan digunakan sebagaimana mestinya.